

Informations pratiques

Lieu : IUFM de Toulouse Saint-Agne, 56 Avenue de l'URSS.

Horaires : 9h-17h30

Retrouvez les conférences en direct sur :
<https://afastronomie.adobeconnect.com/francas>
(le code d'accès vous sera envoyé après inscription)

les francas

L'éducation en mouvement !

COLLOQUE NATIONAL
10 Juin 2013
TOULOUSE

Inscriptions :

Vous trouverez le formulaire d'inscription sur le site www.francasmp.com

Le coût d'inscription est de 20€, à régler sur place par chèque à l'ordre des Francas Haute-Garonne ou en espèces. (repas compris)

Information, contact :

colloqueados@francasmp.com
<http://www.francasmp.com/>

Accès à l'IUFM de Toulouse Saint-Agne :

A la gare de Toulouse Matabiau vous pouvez :

- Soit prendre un des TER proposant l'arrêt «Gare St-Agne» (liaisons régulières aux heures d'entrée/sortie des bureaux),
- Soit prendre le Métro : ligne A direction Basso-Cambo, descendre à la station Jean-Jaurès puis ligne B direction Ramonville St-Agne, descendre à la station St-Agne SNCF.

Si vous venez en voiture :

Empruntez le périphérique et prenez la sortie N° 23 direction Le Busca. L'IUFM est à 600m, juste après le pont de la gare St-Agne.

L'aéroport de Toulouse-Blagnac est desservi par plusieurs compagnies aériennes ; les liaisons avec Paris sont fréquentes. Une navette permet d'accéder au centre ville (arrêt : Gare SNCF Matabiau).



Agir avec les 10-14 ans sur leurs territoires :
Quels projets partagés entre espaces éducatifs ?

Les Francas, au cœur de l'action éducative avec les adolescents depuis 70 ans !

Les Francas, fédération de structures et d'activités pour l'enfance et l'adolescence et mouvement d'éducation, agissent depuis près de 70 ans dans l'action éducative locale. Dès leur création, ils ont souhaité s'adresser à tous les enfants et ont œuvré au développement d'espaces éducatifs qui répondent au mieux aux besoins des adolescents.

Dans le cadre de la mise en œuvre de leur projet « Eduquer pour demain » voté à Bordeaux en 2009, les Francas se sont donnés pour ambition d'agir plus fortement en direction des adolescents en travaillant tout particulièrement la question de l'accueil éducatif de ce public sur les territoires en mutualisant les expériences et les pratiques en la matière mais aussi en produisant des repères opérationnels pour agir au plan local.

Pour ce faire, les Francas ont décidé de prendre sur les deux ans à venir, en perspective de leur congrès 2014, plusieurs initiatives pour mobiliser les acteurs de l'éducation qui agissent avec les adolescents. Ce colloque national en est une illustration. Le lancement d'un chantier national « Accueil éducatif des adolescents » qui s'appuie sur la mise en place d'une recherche-action sur 15 sites-pilotes en est une autre...

La Fédération nationale des Francas, forte de ses 82 associations départementales rassemblant près de 1 200 organisateurs adhérents et partenaires de l'Etat, de l'Ecole, des collectivités territoriales, d'organismes sociaux et de collectifs éducatifs souhaite poursuivre, avec vous, son importante mobilisation collective sur les enjeux de l'éducation.

Pour nous rejoindre, retrouvez-nous sur <http://www.francas.asso.fr/>

Le colloque

Entre 10 et 14 ans, chaque enfant est amené à faire le grand saut dans l'adolescence. Cette période de vie est marquée par de nombreuses transformations qui engendrent de nouveaux besoins physiques, psychologiques, intellectuels ou sociaux... Dans cette période de transition entre deux âges, la relation aux adultes demeure indispensable pour grandir même si elle est parfois, du fait des adolescent-e-s comme des adultes, ambivalente voire paradoxale. Cette période marque aussi un élargissement du territoire de vie et d'action des adolescents. La compréhension et la maîtrise de leurs territoires et de leurs nouveaux environnements sociaux et politiques deviennent un enjeu essentiel vers l'acquisition d'une autonomie sociale et citoyenne.

Accompagner les adolescents à grandir, à vivre et agir dans des environnements nouveaux relève d'une action éducative partagée et diversifiée. Cependant, force est de constater qu'il subsiste de fortes inégalités d'accès des 10-14 ans à une diversité d'espaces-temps éducatifs et une approche trop cloisonnée des enjeux et de l'acte éducatif entre les différents acteurs qui maillent les territoires. Enfin, les initiatives prises se révèlent parfois en inadéquation avec les besoins individuels et collectifs de cette tranche d'âge, encore très dépendante et en quête d'autonomie.

Les enjeux éducatifs, la difficulté pour tous les adolescent-e-s d'avoir accès à des espaces éducatifs adaptés sur leur temps libre ainsi que le cloisonnement des interventions des différents acteurs invitent à s'interroger sur la continuité de l'action éducative à développer au plan local dans toutes ses dimensions : temporelle, spatiale et projective.

Ce colloque national nous permettra d'interroger et de mettre en perspective cette problématique à partir de :

Un dossier thématique consultable sur www.francasmp.com

Deux conférences :

Les ados, des parcours éducatifs et des loisirs par Benoît CEROUX*

Vers quelles politiques publiques en direction des adolescents demain ?

Dix initiatives présentées

Quatre parcours thématiques :

- > Aménager des espaces temps éducatifs.
- > Prévenir et lutter contre toute forme de décrochage éducatif.
- > Soutenir la coéducation par les pairs.
- > Développer des pratiques éducatives sur le temps libre des adolescents garantissant la mixité.